
1

※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成29年第5回沖縄県議会(定例会)

09月29 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

1 17分 島袋　　大（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 平成30年度概算要求について

(1) 今回示された平成30年度概算要求額について内閣府が示したが、3190億円についてど
のように考えているのか。

2 ＭＩＣＥ事業について

(1) ＭＩＣＥ事業の各年度の施設整備費について

3 ＭＲＯ（航空機整備事業）について

(1) ＭＲＯ施設整備費について

4 普天間高校移転について

(1) 県のこれからの対応について

5 沖縄県防災行政について

(1) 防災に対する情報公開はどうなっているか。

(2) 消防職員の数をふやす対応について

(3) 防災ヘリの導入、合意形成はどうなっているか。

(4) 沖縄県への防災ヘリ導入が全国で最後と聞いているが、今まで何をしていたのか。

(5) ミサイル攻撃されたと仮定してどのように県民の命を守るのか。

6 鉄軌道計画について

(1) 県は中南部都市圏と常に言うが、中南部とはどこを指しているのか。

(2) 那覇―名護間を優先する根拠について

(3) 南部地域の公共交通の課題を整理されているのか。またその結果が那覇―名護間か伺
う。

7 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成29年第5回沖縄県議会(定例会)

09月29 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

2 17分 山川　典二（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の県政運営と政治姿勢について

(1) 10月22日投開票の衆議院議員選挙について

(2) ワシントン事務所について

(3) 泊魚市場移転問題について

(4) 安慶田光男前副知事による口きき問題並びに同氏代表理事のシンクタンク「沖縄経済懇
談会」について

(5) 今議会に上程された米軍普天間飛行場代替施設建設事業に係る訴訟の提起（乙第14号
議案）について

(6) 大型ＭＩＣＥ施設について

(7) 緊急事態及び災害における動物救助対策について

(8) 県調整委員会による車椅子乗船拒否問題の対応見直しについて

(9) スポーツ芸能分野で活躍し、ともに引退を表明したプロゴルファー宮里藍選手と歌手の安
室奈美恵さんへの県民栄誉賞授与について

2 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成29年第5回沖縄県議会(定例会)

09月29 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

3 17分 砂川　利勝（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 ヤイトハタ養殖の現状について
　ヤイトハタ養殖事業の生産状況、当面の対応策、今後の生産体制について県の方針を伺
いたい。

2 石垣市における農業農村整備事業の予算配分について
　同事業において新規地区への予算が十分に確保されていない。適切な予算配分につい
て伺いたい。

3 酪農農家に対する支援策について
　県内及び八重山地域の酪農は厳しい状況におかれている。酪農を守り、発展させるため
の支援策について伺いたい。

4 和牛の振興発展について
　和牛のオリンピックといわれる全国共進会に参加するため県はどのような取り組みをしてい
るのか、支援策について伺いたい。

5 県立高校管理規則について
　管理規則の保証人について竹富町居住者でも適応できるようにすることはできないのか。
また、台風時などにおける寮生の対応について伺いたい。

6 県立八重山病院医療機器導入について
　建設中の県立八重山病院の医療機器で高気圧酸素療法装置の導入予算が計上されてい
ない。同装置の導入について伺いたい。

7 尖閣諸島の天気予報について
　一部マスコミが尖閣諸島の天気予報を掲載しているが、県としてどのようにお考えなのか伺
いたい。

8 石垣空港国際線ターミナル増築工事について
　入札が長引いていると聞いているが何が問題なのか。今後のスケジュール、進捗状況につ
いて伺いたい。

9 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成29年第5回沖縄県議会(定例会)

09月29 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

4 17分 具志堅　透（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 過疎・辺地地域の振興「移住定住促進事業」の成果について伺う。

2 泡盛消費減少について伺う。

3 シークヮーサー消費拡大について伺う。

4 大型ＭＩＣＥ（断念）について

5 県の政策参与発言について（高率補助制度の返上等）

6 基地問題について（追加訴訟）

7 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成29年第5回沖縄県議会(定例会)

09月29 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

5 17分 中川　京貴（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 米軍基地問題について

(1) 嘉手納基地でのパラシュート降下訓練は地元の反対を押し切りことし３回も実施してい
る。また、旧海軍駐機場の使用は、いずれもＳＡＣＯの合意違反であり許されるものではあ
りません。県の対応を伺います。

(2) 嘉手納基地の米軍機騒音激化について、騒音防止協定の遵守と飛来訓練をしないこと
などを日米両政府に求めているが、一向に改善されない。県はこれまでどのような取り組
みをしたか。

(3) 嘉手納基地周辺での大気汚染物質及び悪臭物質調査について、県の取り組みを伺いた
い。

(4) 基地から発生する航空機騒音による健康への影響に関する調査について

(5) 我が沖縄・自民党会派は、米軍に係る事件・事故、基地の使用について、新たな協議機
関のあり方として、三者協議会をアメリカワシントン国防総省ネラー海兵隊総司令官、ポス
ティ日本部長代行、国務省チャン日本部長に要請をしてきたが、県はこれまでどのような
取り組みをしてきたか。

(6) 沖縄防衛局は、米軍嘉手納基地周辺の航空機騒音の大きさを示す、騒音コンターの見
直し作業を進めていた。しかし、我が沖縄・自民党会派の政府に対する要請でまだ発表
はされていない。もし発表された場合、基地周辺にどのような影響が出るか。

2 子ども・子育て支援について

(1) 来年度から実施予定の現物給付制度は、県内41市町村のうち36自治体が病院窓口で支
払いをしないで済む現物給付の導入を進めているが、市町村は所得にかかわりなく現物
給付を実施すべきだと。しかし県の対応は所得に関係することから、福祉行政に逆行する
と言われている。今後の取り組みについて伺いたい。

(2) 児童虐待防止に向け迅速な対応が期待されているが、本県における児童相談所の体制
や権限はどのように強化され、または児童への虐待防止に向け効果的な対策実効性が
確保できるか伺いたい。

(3) 子供の貧困対策について、平成28年度から給付型奨学金返還義務のない奨学金の制
度がスタートしたが、県外指定大学への入学及び修学を支援するための入学支度金
30万円以内を50万円までの引き上げ、また定員を25人程度から100人程度に増員するよ
う平成28年12月一般質問で提案したが、平成30年度給付型奨学金制度について伺いた
い。

3 土木行政について

(1) 平成29年６月19日、西原町２級河川小波津川の氾濫による被害と県の対応について伺い
たい。

(2) 西原町２級河川小波津川の改修工事に伴う進捗状況と課題、予算、完成時期について

(3) 北中城村島袋地域の雨による冠水被害解決に向けて、県、北中城村、防衛局は話し合
いをしているか。

(4) 北谷町白比川河川拡張工事の進捗状況と課題、予算、今後の取り組みについて

4 道路行政について

(1) 人身事故の45％は交差点で起きているが、その安全対策について（交差点・横断歩道・
信号機（補助灯器）設置により解決できないか）
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(2) 沖縄県における昨年の死亡事故・人身事故等の件数について(中頭郡区においては)

(3) 国道58号大湾交差点久得牧原線交通渋滞対策について

(4) 国道58号嘉手納ロータリーから県道74号線（沖縄市池武当向け）に右折するＴ型道路、
県道16号線・古堅給油所前交差点に交通渋滞または安全対策のため補助灯器（矢印信
号機）の設置について伺いたい。

5 犬・猫殺処分について

(1) 平成29年６月私の一般質問において、犬・猫殺処分ゼロを目指し市町村と連携を取って
県営によるシェルターを設置し、民間への指定管理を行ないボランティア団体とともに譲
渡会や里親を探し、生涯をすばらしい環境の中で暮らせる施設を提案しましたが、その後
市町村との話し合いは進んでいるか。

(2) 動物愛護・ボランティア団体は何団体組織され、犬・猫殺処分ゼロに向けての課題と要望
など話し合いを持ったことはありますか。

(3) 動物愛護センターで収容された時点でワクチンを接種、ノミ・ダニの処置をすることによっ
てセンター内での感染を防ぐことができ、ボランティア団体による譲渡がしやすくなるため
ワクチン接種はできないか。（犬：パルボ（下痢、嘔吐、発熱）２種混合(パルボ、ジステン
パー）猫：猫風邪）

(4) 他県で愛護センターに保護された犬・猫にワクチンを接種しているところはあるか。

(5) 各小中学校で動物愛護への知識を高め、講演会やふれあい教室を開き、動物愛護の普
及・啓発に向け犬・猫殺処分ゼロに取り組むことを提案しましたが、教育長の見解と今後
の取り組みについて

6 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成29年第5回沖縄県議会(定例会)

09月29 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

6 17分 座喜味　一幸（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 翁長県政は３年を迎える。残念ながら県民の期待は裏切られ、「裁判に明け暮れる沖
縄」、「国と対立する県政」に県民はあきれ返っている。

ｱ 埋立承認取り消し訴訟の敗訴で「辺野古に基地をつくらせない」公約の実現は不可能
に近い。戦略の誤りではないか。時間稼ぎの裁判闘争はやめて撤回を打ち出すべきで
はないか。

ｲ 知事を支えるオール沖縄は保守層が離反し、反基地・反安保・反自衛隊・反日などの労
組、平和団体が核となっている。もはやオール沖縄ではなくオール革新共闘ではない
か。見解を伺う。

(2) 公安調査庁の平成28年度国内情勢報告で、「沖縄で、中国に有利な世論を形成し、日本
国内の分断を図る戦略的な狙いが潜んでいるものとみられ、今後の沖縄に対する中国の
動向には注意を要する。」との指摘について見解を伺う。

(3) 沖縄振興特別措置について

ｱ ６月議会で高率補助や特例措置は必要と答弁した。知事の起用した政策参与は高率補
助など特別措置を返上すべきと不要論を展開している。見解を伺う。

ｲ 高率補助がなくても、農業基盤整備事業は進められるのか。また、道路整備、空港、港
湾整備事業はいかなる問題が生じるのか。

ｳ 「基地は経済振興の阻害要因」と言い切れるか。

(4) 尖閣問題について

ｱ 中国の南シナ海、東シナ海での海洋戦略は激化している。県民の４分の１は「紛争があ
る」と感じている。先島地域はどうか。

ｲ 尖閣問題で日米安保は抑止力となっているか。

ｳ 知事は辺野古基地問題に特化し、緊迫する先島離島住民の安全保障はないがしろにさ
れている。見解を伺う。

ｴ 知事の責任は国境離島沖縄県全体の安全保障のあるべき全体像・方向性を示すことで
はないか。見解を伺う。

2 農業・観光の国家戦略特区について

(1) 外国観光客への県産土産品の検疫前処理体制の整備について伺う。

(2) 農地法、農振法の弾力的運用による経済振興と企業参入、退職者等の農業者認定など
が急がれる。対応はいかがか。

3 離島振興について

(1) 特に離島においては産業廃棄物の処理、海洋漂着物の処理は大きな財政的負担となっ
ている。広域行政組織化に取り組む考えはないか。

4 方言の普及継承について

(1) 公の場での方言の使用に不快感を持つ地方者は多い。方言奨励の不合理性について
伺う。

(2) 「日本政府は沖縄県民を先住民と認めて保護すべき」との国連勧告の事実関係について

5 台風18号の被災状況と対策について。また、全島長時間停電の原因と対策について
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6 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成29年第5回沖縄県議会(定例会)

09月29 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

7 17分 仲田　弘毅（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 嘉手納基地をめぐる問題について

ｱ 県のワシントン事務所では、旧海軍駐機場やパラシュート訓練等の問題を米軍政府関
係者へどのような申し入れなど、対応を行っているか。行っているのであれば具体的な
内容についてお聞かせください。

ｲ 平成28年４月、うるま市で発生した女性殺人死体遺棄事件に関して来る11月16日から
審理し、12月１日に判決が言い渡される予定であります。日米地位協定の見直しの観点
から知事の考えを伺いたい。

ｳ 在沖米軍が地域に及ぼす問題については、知事が率先してみずから米軍政府関係者
にも問題提起すべきと考えますが、見解を伺いたい。

(2) 国民保護の取り組みについて

ｱ 県において、国民保護訓練が行われたのは３回にとどまっているようであり、平成26年１
月以降は実施されていないと聞いております。今後の実施計画を含めた国民保護への
取り組みを伺いたい。

ｲ 日米同盟を認めている翁長知事として、国民保護訓練等における米軍との協力体制に
ついて、知事の所見をお聞かせください。

2 中部地区道路行政について

(1) 伊計・平良川線宮城島工区の県道整備について

ｱ 旧与那城町としての事業着手から四十数年が経過し、いまだ事業完了していない要因
は何か、伺いたい。

ｲ 地域振興事業としてこの県道整備は必要不可欠であります。同工区の用地取得や工事
着工のめどと完成予定について、お聞かせください。

ｳ 道路整備が行われると集落内は交通安全対策の面から、その両側歩道設置が必要と考
えるが、県の御意見を伺いたい。

ｴ 道路整備について、景観デザインをどう進めるのか伺いたい。

ｵ 同道路事業は伊計大橋までの区間になっていますが、伊計島側の県道整備計画はどう
なっているか、伺いたい。

(2) 与勝半島一周道路について

ｱ 米軍側との調整について進捗状況を伺いたい。

ｲ 県道整備事業として予備・基本設計及び実施設計の取り組みについて、お聞かせくださ
い。

3 沖縄伝統文化の継承について

(1) 県内に国または県からの指定を受けた「マーラン船」の造船技術保持者及び企業が何
社、何名いるかお聞かせください。

(2) その技術者と文化財の価値について、県の考え方を伺いたい。

(3) うるま市在住の船大工・越来治喜さんが、市から2005年（平成17年）３月４日に「マーラン
船」の造船技術者として無形民俗文化財に指定されておりますが、これまでの実績を精査
しますと同保持者を国または県の文化財に指定するべきだと考えていますが、県の認識
を伺いたい。
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4 普天間高校移設・移転について

(1) 過去、軍用地跡地利用での公立・県立学校施設はありますか、お聞かせください。

(2) 移設・移転には、用地の先行取得が最重要であります。県は去る８月29日から用地取得
を開始したとありますが、その取得状況はどうなっているか、伺いたい。

(3) 譲渡地権者の特別税控除の優遇期限が来年３月末までの引き渡しが条件であります。そ
れまでに全用地取得は可能か、伺いたい。

(4) 期限内の取得が厳しい状況であれば、延長要請も必要と考えるが、県の対応を伺いた
い。

5 教育問題について

(1) 県内多数の奨学金がありますが、県が関与している事例はどの程度あるか伺いたい。

(2) その選考基準と制度についてお聞かせください。

(3) 本県における貧困問題が注目される中、経済状況への配慮と県内も含めて門戸を開くべ
きと考えるかどうか伺いたい。

6 我が党の代表質問との関連について


